



平出保育園、東部保育園統合の進め方について

資料No. 2

2024.11.15 (金) 18:30～

1. 統合に至る経過について（令和6年）

- ▶ 令和 6年 2月 辰野町子ども・子育て会議で平出保育園の今後の方向性について意見聴取
- ▶ 6月 平出区から、平出保育園あり方検討委員会から平出保育園の存続の実現が難しいという検討結果を受け、区としては町の「平出保育園の東部保育園統合」の方針に沿う結論に至ったと報告を受ける
- ▶ 7月 第1回辰野町子ども・子育て会議
平出保育園統合への進め方について協議
会議の中で出されたご意見については次ページに記載
- ▶ 8月 平出保育園保護者説明会 14人参加
平出保育園保護者に対しアンケート調査実施 9世帯回答 回収率32.1%
- ▶ 8月 平出・東部保育園 園児交流実施 東部保育園でのプール交流（8月1日・8月21日）
- ▶ 10月 平出・東部保育園 園児交流実施 東部保育園で年齢別交流（10月30日）
- ▶ 11月 保育園入園申込開始 ～11月24日まで受付
※平出保育園に関しては募集は行いが、東部保育園との統合が予定されてる旨を記載
- ▶ 11月 第2回辰野町子ども・子育て会議

第1回子ども子育て会議で出された皆様のご意見を踏まえ、8月1日（木）平出保育園遊戯室で保護者説明会を開催しました。説明会で出た質問や要望について共有させていただきます。本日の会議では統合の時期を決定し、今後は統合に向けての準備を進め、園の改修や職員の配置、移行サポート体制の整備を進めます。進捗状況は定期的に保護者や関係者に報告し、スムーズな移行を図ります。

2. 第1回子ども・子育て会議でのご意見

■ 統合時期について	<ul style="list-style-type: none">・施設の老朽化や安全面を考えた場合、令和8年4月に統合（現在の年少児が年長児になる年）・区切りの良い令和9年4月に統合（現在の年少児が小学校へ入学する年）・子どもたちの安全が第一、先延ばしするのはどうか
■ 統合の進め方の要望	<ul style="list-style-type: none">・子どもたちがスムーズに移行できるように、早い時期から交流をしてあげてほしい・新しい環境に慣れるように配慮してほしい・安全面を第一に考慮してほしい・地元の方や保護者へ丁寧な説明や保護者会や地元の方の思いを大切に進めてほしい・保護者の心配ごとを聞きとり、意見が反映されるようにしてほしい
■ その他の意見	<ul style="list-style-type: none">・平出区は町が2月の子ども・子育て会議で示した統合の方針に沿う結論に至ったとしているが、問題となる統合のスケジュールについても保護者に早期に示す必要がある・ニーズ調査だけにとらわれず、今後の保育園のあり方を考えていくべきである・子どもの立場から、最後の1年だけ違う保育園はさみしい・親が安心してしていると子どもは適応する

3. 平出保育園保護者会へ統合についての説明会での質疑応答

◇ 要望事項	<ul style="list-style-type: none">・園児バスについて、距離が遠くなるため費用がかからないようにしてほしい・お昼寝布団を園児バスへ載せてほしい・できれば平出保育園で卒園したい（年少児保護者）
◇ 質問事項	<ul style="list-style-type: none">・募集停止は行うのか・統合時期について、これ以上延びることはあるのか・統合の決定時期はいつ頃になるのか
◇ その他	<ul style="list-style-type: none">・アンケートを実施してほしい

4. 統合に関する保護者アンケート結果

(実施期間：令和6年8月6日から8月28日 配付世帯数：28世帯 回答：9世帯 回答率：32.1%)

統合の時期について	要望	その他
<p>◆早い方がいいと思います。地震やその他災害が起きた時に今の園舎では不安です。統合がきまったのであれば、なるべく早く実施すべきだと思います。</p> <p>◆卒園までは平出保育園にいたい。年中まで平出保育園で年長から統合となるなら、そのあと1年だけだったら平出保育園で卒園したい。</p> <p>◆施設が築40年以上で老朽化が進んでいる。災害も増えてきているため心配。在園児の保護者が望むのであれば、また環境が整うのであれば、もう少し早めの統合を検討してもいいのではないかと思います。</p> <p>◆施設の老朽化や立地の安全面等考えると、東部保育園側の受け入れ態勢が整い次第、なるべく早く統合した方が良いと思います。</p> <p>◆未満児から年中保護者の意見を聞いて決めてほしい。</p> <p>◆施設の老朽化や安全面が大丈夫であれば、令和9年4月の統合が理想だと思います。</p>	<p>◆十分な保育スペースの確保、保護者の駐車スペースの確保等、安全で皆が安心して参加できる保育環境が整うタイミングで統合していただければと思います。</p> <p>◆保護者が安心して送迎できるよう、駐車場の拡張を絶対条件にさせていただきたいです。(子どもの安全のためにも)</p> <p>◆東部保育園の整備の明確化。どこをいつまでにできるのか時期をはっきりさせてほしい。</p> <p>◆子どもたち最優先に、いつ災害が起こるか分からないので、準備が整い次第早めに統合してほしいですが、今の年少さんは7人いてその良さもあるので、人数が多くなることによって戸惑う子もいるだろうし不安もあります。</p> <p>◆少子化や建物の老朽化など予測し、もっと早くから計画すべきだと思います。</p> <p>◆無料の送迎バスを使えるようにしてほしい。</p> <p>◆バスで通園できるとありがたい。バスの利用料を無償化してほしい。お昼寝の布団もバスでお願いしたい。出来ないのであれば1週間に1回ではなく、3週間に1回など回数を減らしてほしいです。</p> <p>◆園児バスについて布団のある日に利用できないことを先日初めて知った。毎日利用できるようにしてほしい。月2,000円も高いと思う。せめて1,000円。</p> <p>◆統合に向けて東部保育園との交流の機会を作ってほしい。</p> <p>◆プール交流のような交流を少しずつ増やしていただき、今後も続けていただきたいです。</p> <p>◆保護者の意見を十分聞いてほしいです。</p>	<p>◆平出保育園の閉園セレモニーをやってほしい。</p> <p>◆バスで通園となると子どもの日常の様子が保育者に聞けず分からないので、今よりも連絡帳などの配信を増やしていただけるとありがたいです。帳面での時の方が分かりやすかったですし、話しづらいことも、文字をとおして先生方とお話しができたので、安心して子どもの様子を見守ることができました。</p> <p>◆先日の東部保育園とのプール交流、子どもは「楽しかった！友だちできた！」と嬉しそうに帰ってきました。統合に向けてだけでなく、他園との交流の機会を日常的に作っていただきたいと思います。</p> <p>◆新しい環境に慣れるよう、統合後の担任を平出の担任のまま移行する。(可能なら1クラス複数担任)などの調整をする。</p>

5. 今後のスケジュールについて

R6.11.15子ども・子育て会議

- 前回の子ども・子育て会議からの進捗状況の説明
- 統合時期の決定

R6.11～12 保護者会へ説明

- 平出保育園保護者会へ統合時期の説明
- 保護者要望への検討結果の報告

令和7年度入園申込み（R6.11.1～R6.11.24）

- 申込人数の把握
- 統合後を見据えた職員配置の検討

東部保育園整備

- 東部保育園駐車場及び園庭の整備、施設の修繕

随時
園児同士の交流
保育士情報共有

平出保育園の閉園と統合に向けての準備

- 地域への説明
- 東部保育園へ統合準備